
 
 

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 2016 

 

Ocho columnas 
 

 
 

 

Canasta básica será más cara: empresarios 
Concanaco y Concamin ven alto impacto por gasolinas en 2017 
 

 
Y mercado negro: $40 
Causa desabasto alzas en Edomex, Querétaro, Guanajuato, SLP, Jalisco… 
 

 

Propone IP un blindaje contra alza a gasolina 
Meade. El transporte público no debe aumentar; el diésel cuenta con un estímulo 
fiscal, destaca 
 

 

Industriales planean blindaje antiiflación 
“Gasolina, dólar y tasas inhibirán crecimiento en el 2017” 
 

 
Blindaje ante el gasolinazo, exige el sector privado 
El alza, para cargar a consumidores caída del crudo: expertos 
 

 
Pemex dejo de producir 121 mil barriles diarios 
La caída en las seis refinerías equivale a la demanda de entidades con serio 
desabasto de gasolinas 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Congreso olvida pagar el ISR 
No reportó 2.6 mil mdp 
 

 
Buscan senadores citar a los titulares de Hacienda y Energía 
Legisladores del PAN y PRD promueven llamar a comparecencia a José Antonio 
Meade y a Pedro Joaquín Coldwell, así como a José Antonio González Ayala, director 
de Pemex, para que expliquen el impacto en la economía nacional y las medidas que 
se tomarán ante aumento de gasolinas 
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La Razón 
Meade: alza en gasolina, por costos del petróleo a nivel internacional 
No es decisión del gobierno que suba, afirma 
 

 
Convoca IP a un acuerdo para preservar empleos 
Anuncia Hacienda a estímulos fiscales a gasolinas en la frontera 
 

 
Se disparan “memes” por…¡Gasolinazo! 
Ante el golpazo a la economía de millones de personas por el alza al precio de las 
gasolinas, lo que traerá un desmedido aumento en los productos de la canasta 
básica, el ingenio del mexicano se puso de manifiesto con cientos de memes 
difundidos en las redes sociales en que de manera chusca se hace una crítica social 
a la medida implementada por las autoridades 
 

 

¡Irritación! 
Supergasolinazo impactará precios de alimentos y transporte, opinan empresarios y 
consumidores 
 

 

IP: alza a gasolina pegará a canasta 
‘Afecta a toda la cadena productiva’ 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Demanda sector privado blindaje productivo a la industria nacional (La 

Jornada, Julio Reyna Quiroz, p.3). 
Frente al aumento en las gasolinas y el diésel, el sector privado solicitó ayer blindar la 
industria nacional y revisar la fórmula mediante la cual se determinarán los precios 
mínimos y máximos de las gasolinas. De igual forma, criticó la importación de gasolinas 
cuando México es un país productor de petróleo. 
Manuel Herrera Vega, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), reiteró la necesidad de crear un blindaje productivo y un acuerdo para 
preservar el empleo, debido a que el sector industrial enfrenta falta de crecimiento, altas 
tasas de interés y depreciación del peso. 
El blindaje debería integrarse con políticas encaminadas a elevar el contenido nacional 
de los proyectos productivos de infraestructura, con inversión y coinversión pública-
privada, e incrementar el financiamiento y las garantías de la banca de desarrollo para 
el sector productivo del país, con tasas preferenciales, entre otros elementos. Propuso 
además firmar un acuerdo para la preservación del empleo. 
Para evitar una escalada de precios derivada del alza en los precios a los productores 
de prácticamente todos los sectores y regiones productivas del país, es preciso 
consolidar las fortalezas de nuestra economía y aprovechar de manera eficaz los 
instrumentos que aseguren el buen funcionamiento de los mercados, dijo Herrera Vega 
en un comunicado. 
Son noticias que vienen a generar más presión a los costos que enfrentan los 
productores de todos los sectores, aseveró el dirigente. Los industriales del país reciben 
con inquietud estas noticias, pues estamos concluyendo un año 2016 de nulo 

http://www.oem.com.mx/laprensa


crecimiento en el conjunto de la industria mexicana, prevemos un panorama complicado 
para 2017 y estas noticias vienen a reafirmar que será un año complicado para la 
industria mexicana, agregó. 
 

Meade: alza en gasolina, por costos del petróleo a nivel internacional (La 

Razón, Eunice O. Albarrán, PP-3). 
El Secretario de Hacienda afirma que la liberación del combustible se debe a una 
circunstancia en el cambio en los precios de insumos; nada tiene que ver la Reforma 
Energética, dice 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) explicó que el incremento al precio 
de la gasolina, a partir del 1 de enero de 2017, responde a los costos de petróleo a nivel 
mundial y nada tiene que ver con la Reforma Energética del Gobierno federal, pues el 
costo está muy por debajo del promedio mundial. 
“Esto no tiene nada que ver con la Reforma Energética, tiene lisa y llanamente que ver 
con lo que ha ido pasando con los costos de petróleo a nivel internacional”, indicó el 
titular de la SHCP, José Antonio Meade, en entrevista en Televisa. 
Un comparativo realizado por la dependencia y basado en la última publicación del 19 
de diciembre en GlobalPetroPrices.com, destaca que en México el precio por litro de 
gasolina Magna (la que más se consume a nivel mundial) está por debajo de algunos 
países de América Latina como Uruguay, Chile, Cuba, Brasil y Argentina, y es aún más 
barato que en España. 
Meade Kuribreña explicó que el incremento en el precio de la gasolina no es una 
decisión del gobierno, pues depende del costo de los insumos y de la imposibilidad para 
seguir manteniéndolo artificialmente bajo. 
“Con un día que yo mantuviera el precio de la gasolina un peso por debajo de lo que me 
cuesta en un sentido integral, con todos los elementos que entran en la estructura de 
precios, me cuesta 200 millones; un año que mantenga el subsidio en los pesos me 
cuesta más o menos 70 mil o 72 mil millones de pesos, eso es casi el programa de 
Prospera, es más que el programa del Seguro Popular”, aseguró. 
“No tiene y no hay manera de que en finanzas públicas gravite ese impacto. En el 
pasado se hizo, se mantenían artificialmente bajos los precios con un gran costo porque 
México tenía una plataforma petrolera mucho más grande y porque los excedentes que 
se generaban fueron mucho más importantes”. 
 

Buscan senadores citar a los titulares de Hacienda y Energía (La Crónica de 

Hoy, Alejandro Páez, PP-3). 
Senadores del PAN y PRD exigieron la comparecencia de los secretarios de Hacienda 
y Energía, José Antonio Meade y Pedro Joaquín Coldwell, respectivamente, así como 
del Director General de Pemex, José Antonio González Anaya, ante el Congreso de la 
Unión para que rindan cuentas sobre el impacto y medidas que se tomarán sobre el 
aumento de las gasolinas en la economía nacional e incluso la revisión del paquete 
fiscal. 
“Tendrán que comparecer ante el Congreso de la Unión “para dar la cara sobre este 
desastre en la distribución de gasolina que nunca en la historia del país se había 
presentado”, demandó el coordinador del PAN en el Senado, Fernando Herrera. 
A su vez el senador del PRD, Armando Ríos Piter advirtió que el paquete fiscal podría 
resultar insuficiente ante el impacto en el incremento en el precio de los combustibles y 
se necesitaría una revisión con las autoridades hacendarias y del sector energético en 
esta materia. 
“Esperamos que la Comisión Permanente cite para este tema en lo inmediato no solo al 
secretario de Hacienda y al director de Pemex sino a todas las autoridades que tengan 
que ver con esta materia y obviamente una revisión mucho más clara arrancando el 
periodo ordinario porque lo que es previsible es que el paquete fiscal como fue planteado 
sea insuficiente por la incapacidad de las autoridades públicas de plantear los grandes 
cambios que están sucediendo a nivel nacional como internacional”, aseveró 



La vicecoordinadora del PRD en el Senado, Dolores Padierna advirtió que “México 
enfrenta menor crecimiento del esperado, una deuda creciente y un peso devaluado”. 
“Los saldos del sexenio pintan para peor entre más se acerca su final. Por lo pronto, 
tenemos un crecimiento económico de apenas 2.5 por ciento (“mediocre”, calificaba 
Peña Nieto en campaña); un déficit de la cuenta corriente de 3.0 por ciento del PIB; un 
bajo precio del petróleo y una plataforma de producción y de exportación en caída libre”, 
estableció. 
 

Congreso olvida pagar el ISR; no reportó 2.6 mil mdp (Excélsior, Leticia Robles de 

la Rosa y Tania Rosas, PP-4). 
Los integrantes del Congreso de la Unión no pagaron al Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) dos mil 591 millones 56 mil pesos de Impuesto Sobre la Renta (ISR) 
durante 11 años fiscales. 
De acuerdo con cálculos de asesores fiscales del Senado y de la Cámara de Diputados 
consultados por Excélsior, los casi dos mil 600 millones de pesos de impuestos no 
enterados provienen de 11 mil 422 millones de pesos que senadores y diputados 
recibieron y manejaron en la opacidad durante los últimos 11 años fiscales para pagar 
a asesores y colaboradores. 
De dicha bolsa millonaria salen los recursos para la gestión legislativa, y sus remanentes 
se convierten en bonos anuales para los diputados federales, por ejemplo. 
Según la explicación obtenida por este diario, el Senado y la Cámara de Diputados, 
como instituciones, pagan el impuesto correspondiente por la entrega del dinero a los 
grupos parlamentarios, pero después el dinero es responsabilidad de los mismos grupos 
y los legisladores en lo particular. 
Por ejemplo, cuando un legislador pagó a un empleado 100 mil pesos, ni el empleado 
ni el senador pagaron el impuesto correspondiente por ese monto. 
Desde 2016, en el Senado, por requerimientos del SAT, se debe reportar la tasa del ISR 
de esos honorarios. 
Para no complicar la administración de impuestos, se decidió que el pago lo haga la 
institución; en algunos casos, el trabajador debe presentar ahora el recibo de honorarios 
y reportar los impuestos correspondientes; los diputados lo harán el próximo año. 
 

En peligro, solución de dos estados para Israel y Palestina: Kerry (La Jornada, 

DPA, AFP, REUTERS Y AP, CP-18). 
Washington.- El secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, apeló a la 
implementación de la solución de dos estados como única vía para una paz entre Israel 
y Palestina, pero advirtió que esa salida está en grave peligro por el continuo crecimiento 
de los asentamientos judíos en los territorios palestinos ocupados, por lo que planteó 
parámetros para futuras negociaciones, al defender enérgicamente la postura de su país 
en el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU). 
Benjamin Netanyahu, primer ministro de Israel, respondió a la posición del jefe de la 
diplomacia estadunidense y lo acusó de mostrar un sesgo en contra el Estado judío. 
En un discurso en el Departamento de Estado, Kerry rechazó las críticas que Israel hizo 
a Estados Unidos por haberse abstenido en la votación del pasado viernes en el Consejo 
de Seguridad de la ONU, donde se aprobó una resolución que prohíbe los 
asentamientos judíos en Cisjordania y Jerusalén. 
Estados Unidos votó de acuerdo con sus valores, manifestó Kerry. El país no puede ser 
fiel a sus valores si permitimos que una solución viable de dos estados sea destruida 
frente a nuestros ojos. 
Puntualizó que Israel no tendrá nunca una paz verdadera con el mundo árabe si no 
alcanza un acuerdo basado en que israelíes y palestinos vivan en sus propios estados. 
Pese a nuestros mejores esfuerzos en estos años, la solución de dos estados corre 
ahora un serio peligro; conscientemente no podemos quedarnos sin hacer y sin decir 
nada, cuando vemos desmoronarse la esperanza de la paz, añadió. 
 



Murió la madre de Carrie Fisher (Reforma, p.1 Gente). 
Los Ángeles, Estados Unidos.- Debbie Reynolds, quien en las décadas de 1950 y 1960 
brilló en películas como Cantando Bajo la Lluvia, falleció el miércoles, informó su hijo, 
un día después de la muerte de su hija, la actriz Carrie Fisher. 
Reynolds, una actriz y cantante de 84 años nominada al Óscar, fue llevada al hospital 
Cedars-Sinai más temprano el miércoles. 
"Ella está con Carrie", dijo su hijo, Todd Fisher. 
"Ella se fue poco después de eso y esas fueron sus últimas palabras", agregó Fisher. 
Reynolds, una de las estrellas de Hollywood más famosas de su tiempo, fue nominada 
al Óscar en 1964 como Mejor Actriz por su trabajo en el musical The Unsinkable Molly 
Brown. 
Carrie, quien se convirtió en un ícono del cine por su papel como la Princesa Leia en 
Star Wars, falleció este martes a los 60 años, después de que el viernes sufrió un ataque 
cardiaco en un vuelo entre Inglaterra y Estados Unidos. 
Tras la muerte de Fisher, Reynolds publicó un mensaje en Facebook. 
"Gracias a todos los que han acogido los dones y talentos de mi amada y asombrosa 
hija. Estoy agradecida por sus pensamientos y oraciones, que ahora la guían hacia su 
próxima parada", expresó. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Regularizadas 57 mil 262 hectáreas: Pedro Silerio (Periódico Victoria, p.6). 
28 diciembre 2016 
Durante los últimos cuatros años, en todo el estado Durango se han regularizado 57 mil 
262 hectáreas en tierras de propiedad social, ejidos y comunidades, a través del Fondo 
de Apoyo a Núcleos Agrarios sin Regularizar (FANAR), logrando certeza jurídica para 
los dueños, según lo dio a conocer el delegado de la Procuraduría Agraria (PA), Pedro 
Silerio García. 
Estos resultaron tienen un alcance de cuatro mil 748 sujetos agrarios beneficiarios, 
quienes recibieron mil 44 certificados parcelarios, 904 de tierras de uso común y dos mil 
689 títulos de propiedad de solares urbanos, informó el funcionario federal. 
Al contar con documentos que acrediten la propiedad, los dueños de las tierras tendrán 
mayor oportunidad de acceder a los distintos programas de apoyo al campo e 
incrementar sus actividades productivas y, por consecuencia, mejorar su economía. 
Silerio García destacó que en una coordinación interinstitucional entre la Procuraduría 
Agraria, SEDATU y el Registro Agrario Nacional (RAN) se opera el FANAR con trabajos 
técnicos, procedimientos jurídico-legales y la expedición de documentos de forma 
gratuita a los sujetos agrario. 
Por ello, el Delegado federal resaltó que para el 2017 el FANAR seguirá operando en 
Durango, donde faltan aún por regularizar poco más de 400 mil hectáreas y así concluir 
al 100 por ciento el total de regularización de la superficie de propiedad social en el 
estado, que consta de 8.3 millones de hectáreas. 
 

Registro Agrario Nacional ha beneficiado a ejidatarios (Diario del Yaqui, p.web). 
28 diciembre 2016 
Comprometido con brindar certeza jurídica sobre la propiedad social en México, el 
Registro Agrario Nacional (RAN), organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), ha regularizado 30 mil 331 núcleos 
agrarios y expedido 10.7 millones de documentos, en beneficio de más de 5 millones 
ejidatarios y comuneros. 
De 1992 a la fecha, a través del Programa de Certificación de Derechos Ejidales y 
Titulación de Solares (PROCEDE) y del Programa Fondo de Apoyo para Núcleos 
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Agrarios Sin Regularizar (FANAR), el RAN ha trabajado en 32 mil 83 núcleos agrarios, 
divididos en 29 mil 689 ejidos y 2 mil 394 comunidades. 
Cada una de estas acciones se llevan a cabo en toda la República, en un trabajo 
conjunto con la Procuraduría Agraria; toda vez que como lo establece el Artículo 148 
de la Ley Agraria, corresponde al RAN otorgar seguridad y certeza jurídica en la tenencia 
de la tierra, mediante la expedición de certificados y Títulos de Propiedad. 
De 196 millones de hectáreas que comprende el territorio de la República, 100 millones 
de estas son propiedad social, de las cuales 96.9 se han regularizado. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Fonhapo ha invertido más de 2,000 mdp (El Economista, p.13). 
Del 2014 a septiembre del 2016 el Fondo Nacional de Habitaciones Populares 
(Fonhapo) ha invertido 2,122 millones 670,000 pesos para la realización de 99,490 
subsidios, los cuales se han destinado a familias de zonas urbanas y rurales de todo el 
país. 
Además, el fondo ha realizado como parte del Programa Nacional de Infraestructura 
40,809 acciones se han ejecutado para viviendas nuevas y 80,158 para ampliaciones y 
mejoramiento. 
“Con estos resultados se logra un avance de 73.55% hacia la meta establecida en el 
Programa Nacional de Infraestructura 2014-2018 y se contribuye a reducir el rezago en 
materia de vivienda”, detalló Ángel Islava Tamayo, director general del Fonhapo. 
Convocan a premio nacional de vivienda 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) lanzó la 
convocatoria para participar en el Premio Nacional de Vivienda 2016, el cual va dirigido 
a desarrolladores y productores sociales de vivienda y a gobiernos estatales y 
municipales. 
“De esta manera, la SEDATU premiará a quienes hayan creado viviendas de mayor 
calidad y confort, a través del diseño arquitectónico, conservación del medio ambiente, 
ubicación, planeación, desarrollo urbano, sistemas constructivos, tecnologías, 
financiamiento, costos y gestión administrativa”, explicó la dependencia. 
 

Presentan programa de Vivienda para Migrantes (Centro Urbano, Priscila Díaz, 

p.web). 
28 diciembre 2016 
El programa de vivienda para migrantes “Construye en tu Tierra”, en el que participan 
dependencias como la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), la Secretaría de 
Desarrollo Territorial y Agrario (SEDATU), Relaciones Exteriores y el Instituto de los 
Mexicanos en el Exterior (IME), está enfocado en las personas que vivan y trabajen en 
Estados Unidos, ellas tendrán la posibilidad de conseguir un crédito para construir 
vivienda en México en su propio terreno o en el de su familia. 
La Conavi mencionó que los requisitos del beneficiario en México son no estar en cartera 
vencida, no haber obtenido subsidio federal de vivienda, que el ingreso máximo del 
solicitante sea de 11,102 pesos mensuales, que el terreno no se encuentre en zona de 
riesgo, contar con capacidad de pago para el financiamiento, contar con el ahorro previo, 
edad entre 18 y 70 años, entre otros. 
“Desde Estados Unidos puedes fungir como aval solidario de tu familia, o enviar el dinero 
que servirá para construir la casa”, aclaró Conavi. 
Una vez que el crédito esté autorizado, un organismo ejecutor de obra orientará al 
solicitante para la planeación, diseño y contratación de mano de obra para llevar a cabo 
la construcción de la casa; el costo total de las viviendas será de 8,000 dólares 
aproximadamente. 



 

Entrega Invies 209 casas en Mazatlán (Meganoticias, Alberto Aguilar, p.web). 
El fraccionamiento Palmares con más de 200 viviendas fue entregado en un acto 
simbólico a familias del puerto del puerto de Mazatlán. El director de Invies en el estado 
Jaime Romero, hizo la entrega de llaves. 
“Ya tenemos todas las casas construidas. Contamos con alumbrado público. Estamos 
trabajando en el área verde. Tuvimos el apoyo de SEDATU a través de Fonapo, Proviva, 
Invies y los beneficiarios. El beneficio ya no es regalado, todo es en común”. 
Los beneficiarios aportaron 10 mil 500 pesos como enganche y posteriormente 
entregarán mil pesos mensuales por tres años, dijo el funcionario. 
“Son viviendas de 42 metros cuadrados que constan de dos recamaras, baño, comedor 
y cocina. Como ustedes lo pueden constatar son de muy buena calidad, no son una 
pichonera como estamos acostumbrados son casas de muy buenas medidas. 
Generalmente se hacían de 38 metros cuadrados, ahora con la nueva disposición de 
Fonapo son de 42”. 
 

Pavimentan la calle Cuauhtémoc (El Siglo de Torreón, Diana González, p.web). 
Autoridades municipales de Lerdo acudieron a la calle Cuauhtémoc de la colonia San 
Isidro en Lerdo para realizar un seguimiento de los trabajos de obra pública que se 
realizan en esa zona. 
El objetivo de estas acciones es mejorar las vialidades de Lerdo y brindar una mejorar 
calidad de vida a sus habitantes, principalmente de secciones como esta. 
En este lugar, la alcaldesa María Luisa González Achem supervisó la pavimentación 
asfáltica que se realiza en la calle Cuauhtémoc de la referida colonia. 
Las autoridades municipales informaron que esta obra tiene una inversión de 426 mil 
321 pesos de recurso de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) 2016, en la vertiente del programa Hábitat, mismo que se aplica a diferentes 
rubros de mejora o rehabilitación de infraestructura urbana. 
La alcaldesa, González Achem declaró que las vialidades integrales constituyen una 
obra completa para beneficio de los lerdenses ya que incluyen los servicios básicos de 
redes de drenaje, agua y electrificación, en caso de que sea necesaria su aplicación; 
además de la pavimentación y cordonería. 
 

Inai recibió 9 mil 589 impugnaciones (El Universal, Francisco Reséndiz, p.6). 
Entre enero y noviembre de este año el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (Inai) recibió 9 mil 589 impugnaciones, 
presentadas por particulares en contra de las respuestas de los sujetos obligados a sus 
solicitudes de información. 
El Inai detalló que de dicho total los comisionados recibieron 8 mil 421 recursos en 
materia de acceso a la información, de los cuales 85.3% están resueltos; y en protección 
de datos personales 85.5% de los mil 168 recursos recibidos ya han sido resueltos. 
Las instituciones y dependencias que recibieron el mayor número de recursos de 
inconformidad —respecto a sus respuestas a solicitudes de información— son el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); el Consejo de la Judicatura; la Secretaría 
de Educación Pública (SEP); el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE); la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT); Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU); Petróleos de 
México (Pemex) y la Procuraduría General de la República (PGR). 
 

Vuelven a enfrentarse habitantes de la Noria y trabajadores de American 
Industries (La Jornada San Luis, Samuel Estrada, p.web). 
28 diciembre 2016 
Este miércoles se volvieron a presentar incidentes violentos entre habitantes de la 
comunidad de la Noria de San José y trabajadores de la inmobiliaria American 



Industries, luego de que estos últimos ingresaron a los terrenos en disputa con 
herramienta y maquinaria con la intención de cercar el predio que alegan como propio. 
Ante esto, una veintena de habitantes de la comunidad los enfrentó verbalmente y fue 
cuando decidieron bloquear la lateral de la carretera 57 con piedras e incluso quemaron 
algunos neumáticos, esto para llamar la atención de las autoridades y que se hicieran 
presentes, lo que sucedió enseguida, y por el momento se mantuvo una tensa calma en 
la zona. 
Se apersonaron al lugar de los hechos unos 50 agentes de la Policía Estatal, pero 
también patrullas de la Policía Federal y la Policía Ministerial. Según refirieron los 
representantes de American Industries, presentaron un recurso de amparo que 
presuntamente les avala para seguir construyendo, sin embargo representantes legales 
de los habitantes señalaron que el pleito continúa en el Tribunal Unitario Agrario, por lo 
que la empresa no tiene por qué realizar ningún movimiento y mucho menos avalados 
por autoridades estatales. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Sector agropecuario no sufrirá (tanto) del “gasolinazo”: mantendrá 
estímulo fiscal en combustible (Sopitas.com, p.web). 
Aunque algunos seguidores de la “Doctrina Legarreta” sigan diciendo que el aumento 
de las gasolinas no les afecta, porque “al fin que ellos ni carro tienen”, no se han puesto 
a pensar que el combustible sirve para que varios de los insumos que adquieren a diario 
lleguen hasta la tiendita de la esquina (o el súper, donde sea que hagan sus compras). 
En fin, para aligerar un poco el trancazo (sí, claro), la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, informó que el combustible para uso de los sectores agropecuario y pesquero 
(menor a 92 octanos y el diésel) gozará el 100% del estímulo fiscal que hasta ahora 
tiene… al menos eso en los primeros meses de 2017. 
Ya que con el diésel jalan algunas de las maquinarias de cuatro tiempos (tractores, 
cosechadoras), así como camiones de carga pesada y bombas, los de Hacienda 
señalan que este estímulo fiscal es con especial dedicatoria para las personas que se 
dediquen a actividades agropecuarias y pesqueras…Claro, sólo aquellas que 
previamente se encuentren inscritas en el padrón de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). 
 

¡Funcionó la presión! Campesinos recibirán pago de cultivos siniestrados 
(Novedades Quintana Roo, Benjamín Pat, p.web). 
Felipe C. Puerto, Q. Roo.- Campesinos de 84 comunidades de Felipe Carrillo Puerto se 
plantaron frente al Ayuntamiento y cerraron varias calles en derredor del parque de la 
cabecera municipal, como forma de presión para obtener el pago por siniestro en sus 
cosechas de frijol y maíz. 
Otro grupo de casi 200 productores, se dirigieron a la capital del Estado, y aguardaron 
pacíficamente a las afueras de la Secretaría de Gobierno en espera de que su titular, 
Francisco López Mena los recibiera, cosa que se dio por la tarde. 
Los 84 ejidos carrilloportenses, exigen la indemnización de cultivos de maizales 
afectados en el ciclo primavera verano, en más de 30 mil hectáreas que atienden 11 mil 
campesinos. 
Los cultivos de maíz y frijol en Quintana Roo fueron aseguradas con fondos federales 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), y que fue manejada por el gobierno estatal anterior. 
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Amagan con toma de carreteras (Reforma, Pedro Sánchez, p.3). 
Chihuahua. - Ante el incremento a los combustibles, organizaciones campesinas y de la 
sociedad civil anunciaron tomas de carreteras y casetas, así como de vías del ferrocarril, 
en el estado de Chihuahua. 
En una reunión celebrada ayer, líderes de organizaciones como El Barzón, Unión 
Campesina Democrática, Agrodinámica Nacional, así como Unorca, Unta y Onapafa, 
acordaron manifestarse el 2 de enero. 
Se estableció tomar la Carretera federal 45, que conecta a Chihuahua con Ciudad 
Juárez, a la altura de la caseta de Sacramento, al igual que la carretera a Casas 
Grandes, además del ferrocarril en las ciudades de Jiménez, Cuauhtémoc y Delicias. 
"Las acciones que se tomarán afectarán a la ciudadanía; sin embargo, la lucha es a 
favor de todos, ¡defendamos los intereses de los mexicanos!", indicaron las 
organizaciones en un posicionamiento. 
 

Productores del campo no deben estar esperanzados a lo que les dé el 
gobierno (TV Bus, Sergio Vázquez Herrera, p.web). 
28 diciembre 2016 
Tuxtepec, Oaxaca.- El dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) 
municipal, Filogonio Santos Gómez, señaló que los productores del campo no deben 
estar esperanzados a lo que les dé el gobierno, lo que tienen que hacer es organizarse, 
ponerse a cultivar para lograr el desarrollo de la agricultura en la región de la Cuenca 
del Papaloapan. 
Comentó que sostuvieron una reunión con el Presidente de la Cámara de Diputados 
Local Samuel Gurrión, quien les hizo saber que no tienen presupuestos, pero que deben 
aprovechar el tiempo para elaborar los proyectos que sean necesarios para que se 
metan a las ventanillas de los diferentes programas que existen para ayudar a los 
hombres del campo, ventanillas que se abren en los meses de enero y febrero. 
Expuso que el compromiso de Samuel Gurrión es que una vez que tengan los proyectos 
productivos autorizados, será a través de la Cámara de Diputados como los canalizarán 
para agilizar los trámites y les sean entregados en menor tiempo. 
Indicó que por lo pronto ya tienen un proyecto productivo para la siembra de hule y 
también elaborarán otros que gestionarán ante SEDATU. 
 

PRI conmemorará promulgación de Ley Agraria en Veracruz (El Financiero en 

Línea, Magali Juárez, p.web). 
Ciudad de México.- Tras la derrota electoral en Veracruz, el PRI se alista para su primer 
evento masivo en el puerto, donde el sector campesino conmemorará la promulgación 
de la Ley Agraria con miles de militantes priistas. 
El próximo 6 de enero, en Boca del Río se llevará a cabo la celebración por el 102 
aniversario de dicha legislación, a la cual está convocado el presidente Enrique Peña 
Nieto y también fue invitado el gobernador panista Miguel Ángel Yunes Linares. 
El dirigente nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC) del PRI, Manuel 
Cota Jiménez, subrayó que no importa que ahora sean oposición en la entidad, el 
priismo se mantendrá firme para recordar esta fecha histórica y para realizar todos los 
eventos que consideren necesarios en territorio veracruzano. 
Apuntó que a pesar de que Veracruz ya no es gobernado por el PRI, eso no limitará sus 
actividades, mucho menos cuando se trata de un encuentro que realizan cada año. 
“Estaremos en el puerto de Veracruz como cada año lo hacemos las organizaciones 
campesinas, particularmente la Confederación Nacional Campesina, sin importar qué 
partido gobierne al estado. Transitamos en el pasado durante 12 años con gobiernos (a 
nivel federal) de otro partido y ahora lo podemos hacer en Veracruz”, declaró. 
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